

Franckesche Stiftungen zu Halle

Brief von Johann Anastasius Freylinghausen an August Hermann Francke.

Freylinghausen, Johann Anastasius

Gandersheim, 14.04.1694

Franckesche Stiftungen zu Halle

Shelf Mark: AFSt/H C 241 : 3

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests studienzentrum@francke-halle.de or contact the Office of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[illegible]

Infantia fidei est ἀδελφοπία, quam Filius Dei in suis discipulis representat quidem, sed non abigit ἀδελφοπία. Pueritia fidei est πιστοδύα, cum fides non nihil crevit. Adolescentia fidei est παρρησία cum fides multum roboris et audacie acquisivit. Virilis aetas fidei est ὑποστάς, quae est constans animi robur, quo luctetur contra omnia Christianum animum oppugnantia. Senectus aetas fidei est πληροφόρος, haec est plenissima fiducia quae multis persecutionum procelis frangitur, sed recte in mediis persecutionum et tentationum tempestatibus, quasi pleno velo in portum fertur. Haec adiei, ut admoneamur, quod non satis sit fidem semel concepisse. Nam si non augetur quotidiana accensione, idque per meditationem, lectionem S. Scripturae, per orantem invocationem, per patientiam, et alia pietatis exercitia, facillime extinguatur, et in ejus locum succedit hypocrisis, quam excipit vanitas in vita et moribus. Haec vale, in Domino dilecte atque venerande, et sub vexillo Christi, quem propter nostram peccatam Pater resuscitavit ex mortuis, Brevis sermo militis. Ego nunquam non sum

Pondesh. d. 14^{te} Apr.
1694.

Vester in Christo totus

Joh. Anastas. Treubingensis.

P. S. Das num. 3. Briefe Ihres Wohlwunders besprochen, dem einzigen manuskript
das mit mir übereinstimmt nicht sprechen, in allem aber V. D. mit meinem
Gefühl folgen. Bitte dem Hrn. von Herrn D. Brethaupt meine
am besten Lichtheit zu geben. J.

Gewen

Gewen M. August Hermann
Francken, P. D. mit der Eigenschaft
Brandenburg. Universitäts-Halle mit einer
vollständigen Historie der Gläubigen.

Gläubige an Halle.

